

## ABSTRAK

Abiyyubillah, Muhammad. 2023. "PEMBIASAAN ZIKIR *RATIBUL HADDAD* SEBAGAI SARANA PENINGKATAN PENDIDIKAN KARAKTER SANTRI TPQ AL-IKHLAS MOROPELANG". Skripsi, Unisda Lamongan. Pembimbing (1) Dra. Hj. Khotimah Suryani, M.Ag. (2) Nurwinsyah Rohmaningtyas, S.H.I, M.SEI.

**Kata Kunci : Pendidikan Karakter, Zikir, *Ratibul Haddad*.**

Pendidikan karakter sangat dibutuhkan dalam membangun kembali peradaban bangsa yang memiliki pribadi dan karakter yang unggul. Pendidikan karakter saat ini sangat dibutuhkan, melihat fakta yang terjadi bahwa degradasi moral begitu masif yang mana faktor-faktor penyebabnya beragam mulai dari faktor lingkungan pergaulan, keluarga, teman, media sosial, media elektronik dan masih banyak lagi. Terkait hal tersebut, TPQ Al-Ikhlash menerapkan pembiasaan zikir *ratibul haddad* sebagai sarana peningkatan pendidikan karakter. Zikir *ratibul haddad* dipilih karena manfaat dan keutamaannya yang besar. Dengan zikir tersebut diharapkan santri terbekali dengan ajaran nilai-nilai religius, kesopanan, dan *ilahiyyah ubudiyah*. Tujuan penelitian ini adalah: (1) untuk mengetahui tahapan-tahapan pembiasaan zikir *ratibul haddad* sebagai sarana peningkatan pendidikan karakter santri TPQ Al-Ikhlash (2) untuk mengetahui manfaat pembiasaan zikir *ratibul haddad* bagi santri TPQ Al-Ikhlash. Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan metode pendekatan deskriptif kualitatif yang mana data yang terkumpul berupa kata-kata bukan dalam bentuk angka sehingga dalam penyusunan laporan penelitian tersusun oleh kalimat yang terstruktur. Dari hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa: (1) Ada empat tahapan pelaksanaan zikir *ratibul haddad* yang dilakukan oleh lembaga TPQ Al-Ikhlash sebagai sarana peningkatan pendidikan karakter untuk para santri, terdiri dari: tahap persiapan, tahap awalan, tahap pelaksanaan yakni dengan membaca semua rangkain zikir *ratibul haddad* secara khushuk, dan tahap akhiran yaitu dengan membaca doa. (2) Manfaat pembiasaan zikir *ratibul haddad* bagi santri TPQ AL-Ikhlash antara lain: santri menjadi lebih santun, meningkatkan rasa malu santri, para santri menjadi rajin dan giat mengaji, menambah kelancaran membaca Al-Qur'an, dan mengurangi sifat marah santri.